

				
Entrer dans l'atelier	Corriger son texte	Rédiger et réviser son texte	Imaginer, inventer, trouver	Travailler sur les types de textes

Changer Le Narrateur

1° Présentation des objectifs visés

Aujourd'hui, nous allons apprendre à réutiliser un de vos écrits et à en changer le narrateur pour en faire un nouveau récit.

2° Explication concrète de la manière de procéder

Lire un conte par exemple celui du petit chaperon rouge avec un narrateur extérieur. Faire identifier aux élèves le narrateur extérieur. Dire aux élèves: "Si le loup était le narrateur qu'est-ce qui serait différent?" Lister les changements : il faut raconter comment le loup rencontre le chaperon rouge, expliquer ce qu'il ressent, comment il fait pour leurrer le petit chaperon rouge... Lire alors l'histoire vue par le loup.. Expliquer aux élèves que pour changer de narrateur, il faut se mettre dans la tête de celui-ci.

3° Pratique guidée

Collectivement, raconter l'histoire vue par le chasseur.

4° Pratique autonome

Les élèves doivent reprendre un de leurs écrits et changer le narrateur.

5° Synthèse

Regroupement et bilan: lecture de textes produits par les élèves

Point de vue du loup

Je courais à travers les bois pour échapper au chasseur et à son fusil quand je sentis tout à coup une odeur très alléchante. Cela fleurait bon la galette, le beurre et la petite fille. Ne pouvant pas me retenir, je me dirigeai en courant vers ce doux parfum quand je l'aperçus. Elle avançait seule sur le sentier, vêtue d'un petit chaperon de couleur rouge portant un petit panier. Il ne fallait pas que je l'effraie sinon elle crierait et attirerait le chasseur qui était à ma poursuite. Je m'introduisis donc le plus poliment possible et demandai à la jeune fille ce qu'elle faisait dans le coin. Elle me répondit qu'elle allait chez sa mère-grand qui habitait à l'autre bout du bois. C'est alors que l'idée germa dans mon esprit. Si j'allais chez la mère-grand, je pourrai non seulement échapper au chasseur mais aussi manger à ma faim. Je pris donc congé de la petite fille et courut le plus vite possible jusqu'à chez la grand-mère. Une fois là-bas, il ne me fut pas difficile de pénétrer dans la mesure et de dévorer la vieille dame affaiblie par sa maladie. J'enfilai rapidement ses habits et me mis au lit pour attendre la petite fille. Lorsqu'elle arriva, elle eut des doutes! Elle me posa pleins de questions : "pourquoi as-tu de grandes oreilles?..." mais je pus quand même n'en faire qu'une bouchée. Rassasié, je m'endormis aussitôt d'un sommeil profond et bien mérité.
Brisquement je fus réveillé par une douleur insoutenable dans mon ventre. J'ouvris les yeux et j'aperçus, horrifié, le chasseur penché au-dessus de moi. Il était en train de me découper le ventre. La douleur était si vive que je ne pouvais bouger. Il fit sortir tout mon repas grand-mère et petite-fille puis alla chercher de gros cailloux qu'il glissa dans mon ventre avant de le recoudre. Voilà pourquoi aujourd'hui, je ne peux plus courir et voilà aussi pourquoi je ne veux pas que tu t'approches des petites filles vêtues de rouge. Tu as compris Loupiot?